
Lettre	  du	  Bureau	  N°11	  

Chers	  Amis,	  

Le	  bureau	  s’est	  réuni	  le	  dimanche	  12	  octobre	  2014	  à	  Lyon.	  

La	  réunion	  du	  bureau	  a	  été	  précédée	  d’une	  réunion	  de	  la	  nouvelle	  commission	  DPC-‐GEM	  que	  nous	  
vous	  avions	  présenté	  en	  avril	  dernier	  (lettre	  du	  bureau	  N°9).	  V	  Travers	  a	  obtenu	  l’accréditation	  
provisoire	  de	  l’organisme	  OGDPC.	  Grâce	  à	  cette	  accréditation	  la	  commission	  DPC-‐GEM	  pourra	  
organiser	  la	  formation	  devenue	  obligatoire	  depuis	  le	  début	  de	  l’année.	  Pour	  cela	  2	  possibilités	  vous	  
seront	  offertes.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
Une	  formation	  présentielle	  qui	  sera	  organisée	  lors	  de	  notre	  congrès	  de	  décembre	  avec	  pour	  sujet	  :	  
infection	  en	  chirurgie	  de	  la	  main.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
Et	  une	  2ème	  formation,	  non	  présentielle,	  celle-‐ci	  se	  fera	  avec	  notre	  revue	  Chirurgie	  de	  la	  Main,	  C	  
Fontaine	  sera	  responsable	  de	  cette	  formation.	  

La	  réunion	  du	  bureau	  a	  suivi.	  

La	  proposition	  issue	  de	  la	  commission	  DPC-‐GEM	  d’organiser	  d’ici	  la	  fin	  de	  l’année	  ces	  2	  formations	  
pour	  valider	  le	  DPC	  	  a	  été	  approuvée	  à	  l’unanimité	  par	  le	  bureau.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
Il	  est	  capital	  de	  participer	  à	  ces	  formations,	  à	  la	  fois	  pour	  répondre	  à	  nos	  obligations	  légales	  mais	  
aussi	  pour	  l’apport	  financier	  que	  cela	  représente	  pour	  notre	  Société.	  

Mme	  AE	  Fournié,	  éditrice	  de	  la	  revue	  chirurgie	  de	  la	  main,	  était	  invitée	  à	  la	  réunion.	  Mme	  AE	  Fournié	  
nous	  a	  rappelé	  l’intérêt	  pour	  la	  revue	  et	  pour	  la	  société	  de	  réaliser	  une	  formation	  DPC	  à	  partir	  
d’articles	  parus	  dans	  la	  revue.	  L’organisation	  a	  été	  confiée	  au	  rédacteur	  en	  chef,	  C	  Fontaine,	  l’argent	  
que	  pourrait	  rapporter	  cette	  formation	  serait	  	  en	  grande	  partie	  utilisé	  pour	  améliorer	  la	  revue.	  

La	  convention	  tripartite	  qui	  lie	  la	  société	  de	  chirurgie	  de	  la	  main	  (SFCM)	  le	  GEMMSSOR	  et	  Elsevier	  a	  
été	  signée.	  Avec	  ce	  contrat	  les	  membres	  du	  GEMMSSOR	  paieront	  avec	  leur	  cotisation	  l’abonnement	  
à	  la	  revue.	  Les	  Sociétés	  Belge	  (Belgium	  Hand	  Group)	  et	  Suisse	  (Société	  Suisse	  de	  Chirurgie	  de	  la	  Main)	  
ont	  été	  invitées	  à	  participer	  activement	  à	  la	  revue	  et	  ont	  aussi	  été	  sollicitées	  pour	  offrir	  à	  tous	  leurs	  
membres	  un	  abonnement	  automatique	  avec	  la	  cotisation.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

Enfin	  l’augmentation	  de	  1	  euro	  du	  prix	  d’abonnement	  à	  la	  revue	  demandée	  depuis	  l’année	  dernière	  
par	  Elsevier	  a	  été	  votée	  à	  l’unanimité	  par	  le	  bureau.	  Cette	  augmentation	  ne	  sera	  pas	  répercutée	  sur	  
le	  prix	  de	  cotisation	  des	  membres	  qui	  restera	  de	  300	  euros.	  

Le	  secrétaire	  général	  avait	  demandé	  à	  C	  Rizzo,	  candidat	  au	  poste	  de	  trésorier,	  de	  faire	  le	  point	  sur	  le	  
coût	  de	  l’abonnement	  aux	  revues	  pour	  les	  autres	  sociétés	  européennes	  de	  chirurgie	  de	  la	  main	  
(Belge,	  Suisse,	  Italienne,	  Espagnole,	  Anglaise).	  C	  Rizzon	  n’a	  pas	  obtenu	  de	  réponse	  claire,	  il	  semble	  
exister	  une	  grande	  disparité	  entre	  ces	  différentes	  sociétés.	  L’évolution	  semble	  se	  faire	  vers	  des	  
abonnements	  purement	  électroniques.	  	  	   	   	   	   	   	   	  
	   	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

Pour	  le	  choix	  du	  futur	  organisateur	  de	  nos	  congrès,	  C	  Mathoulin	  et	  A	  Durand	  ont	  présenté	  le	  résultat	  
de	  l’appel	  d’offres	  :	  6	  sociétés	  ont	  répondu	  à	  cet	  appel	  d’offres.	  3	  sociétés	  ont	  été	  pré-‐sélectionnées	  



par	  le	  bureau	  :	  MCO,	  Event-‐Time	  et	  Colloquium.	  Le	  choix	  définitif	  se	  fera	  lors	  de	  la	  réunion	  du	  bureau	  
qui	  précèdera	  le	  congrès	  le	  mercredi	  	  17	  décembre.	  	  

Notre	  nouveau	  site	  fonctionne	  depuis	  le	  22	  septembre	  2014,	  le	  bureau	  félicite	  A	  Durand	  et	  C	  Camps	  
pour	  l’excellent	  travail	  accompli.	  Parmi	  les	  remarques	  qui	  sont	  faites,	  il	  y	  a	  l’accès	  à	  l’annuaire	  des	  
membres	  qui	  sera	  à	  nouveau	  rendu	  public	  en	  ce	  qui	  concerne	  les	  données	  professionnelles,	  les	  
coordonnées	  personnelles	  seront	  accessibles	  pour	  les	  seuls	  membres	  avec	  leur	  code.	  

Concernant	  l’envoi	  d’annonce	  de	  réunions	  ou	  de	  congrès	  à	  tous	  les	  membres	  de	  la	  société	  nous	  
avions	  décidé	  de	  facturer	  300	  euros	  pour	  chaque	  annonce.	  Cette	  mesure	  semble	  pénaliser	  certaines	  
réunions	  sans	  apporter	  de	  bénéfices	  financiers	  à	  la	  société.	  Après	  discussion,	  le	  bureau	  vote	  (à	  
l’unanimité	  moins	  1	  voix)	  pour	  un	  envoi	  personnalisé	  de	  l’annonce	  de	  tous	  les	  congrès	  retenus	  pour	  
être	  placés	  sur	  le	  site,	  un	  2ème	  envoi	  serait	  payant.	  	  

F	  Welby,	  qui	  représente	  le	  GEM	  au	  sein	  du	  conseil	  d’administration	  d’Orthorisq	  était	  invitée	  à	  la	  
réunion	  du	  bureau.	  F	  Welby	  nous	  rappelle	  rapidement	  le	  fonctionnement	  d’Orthorisq,	  il	  s’agit	  d’un	  
organisme	  dédié	  à	  la	  prévention	  des	  risques.	  Contrairement	  au	  DPC	  la	  participation	  n’a	  rien	  
d’obligatoire.	  F	  Welby	  souhaitait	  renouveler	  son	  mandat.	  Les	  membres	  du	  bureau	  l’ont	  reconduit	  à	  
l’unanimité	  pour	  2	  ans	  à	  cette	  fonction.	  	  	  

S	  Guero	  a	  adressé	  au	  secrétaire	  général	  	  une	  lettre	  demandant	  le	  soutien	  de	  la	  Société	  pour	  
l’organisation	  d’un	  congrès	  européen	  consacré	  à	  la	  chirurgie	  de	  la	  main	  de	  l’enfant.	  Ce	  congrès	  est	  
prévu	  	  à	  Paris	  en	  2017.	  Ce	  congrès	  qui	  a	  lieu	  tous	  les	  3	  ans	  réunit	  entre	  300	  et	  350	  	  participants.	  
L’annonce	  de	  ce	  congrès	  sera	  placée	  sur	  le	  site,	  avec	  un	  envoi	  personnalisé	  à	  tous	  les	  membres.	  Pour	  
une	  éventuelle	  implication	  plus	  importante	  de	  la	  Société	  dans	  l’organisation	  de	  ce	  congrès,	  S	  Guero	  
sera	  invité	  à	  présenter	  ce	  projet	  lors	  d’une	  prochaine	  réunion	  du	  bureau.	  	  

Les	  8èmes	  Rencontres	  de	  la	  FESUM	  ont	  eu	  lieu	  à	  Deauville	  le	  27	  septembre	  2014.	  L’organisation	  
confiée	  à	  I	  Auquit-‐Auckbur	  (CHU	  de	  Rouen)	  et	  N	  Hanouz	  (CHU	  de	  Caen)	  a	  été	  parfaite.	  Cette	  réunion	  
a	  une	  nouvelle	  fois	  montré	  l’importance	  de	  cette	  structure	  dans	  la	  prise	  en	  charge	  et	  l’organisation	  
des	  urgences	  de	  la	  main.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
L’assemblée	  générale	  de	  la	  FESUM	  aura	  lieu	  le	  jeudi	  18	  décembre	  de	  12h	  à	  14h,	  pendant	  le	  congrès,	  
salle	  Maillot.	  La	  proposition	  d’organiser	  cette	  assemblée	  générale	  le	  vendredi	  soir	  afin	  d’accéder	  à	  la	  
demande	  de	  nos	  sponsors	  qui	  voit	  dans	  cette	  assemblée	  générale	  une	  concurrence	  pour	  les	  
workshops	  et	  la	  visite	  des	  stands	  n’a	  pas	  été	  retenue	  par	  le	  bureau	  de	  la	  FESUM.	  	  

Le	   2ème	   congrès	   Franco-‐Maghrébin	  aura	   lieu	   en	   Tunisie	   les	   21,22	   et	   23	   mai	   2015,	   	   le	   	   secrétaire	  
général	  rappelle	  l’invitation	  lancée	  par	  M	  Daghfous	  pour	  une	  large	  participation	  de	  nos	  membres.	  La	  
SFCM	  compte	  sur	  tous	  ses	  membres	  pour	  renforcer	  encore	  les	  liens	  qui	  nous	  unissent	  à	  nos	  
amis	  du	  Maghreb.	  

G	  Dautel	  absent	  excusé,	  	  a	  envoyé	  un	  message	  à	  tous	  les	  membres	  du	  bureau.	  Cette	  année,	  pour	  la	  
première	  fois	  le	  président	  organise	  les	  journées	  du	  président	  juste	  avant	  le	  congrès	  de	  décembre.	  Le	  
cours	  de	  Nancy	  et	  le	  congrès	  de	  décembre	  avancent	  bien.	  La	  2ème	  annonce	  du	  congrès	  de	  décembre	  
est	  en	  ligne.	  

La	  prochaine	  réunion	  du	  bureau	  aura	  lieu	  le	  mercredi	  17	  décembre	  2014	  	  à	  Paris.	  



	  

	  

	  

Etaient	  présents	  :	  R	  Duché,	  Herzbzerg	  G,	  M	  Levadoux,	  Ph	  Liverneaux,	  C	  Mathoulin,	  	  F	  Moutet,	  P	  
Mouton,	  L	  Obert,	  JL	  Roux	  

La	  Secrétaire	  de	  la	  SFCM	  :	  J	  Chort	  

Etaient	  absents	  :	  excusés	  :	  G	  Dautel,	  T	  Dubert,	  D	  Fontes,	  	  R	  Legré,	  D	  Le	  Nen,	  	  B	  Lussiez	  

Etaient	  invités	  :	  C	  Camps,	  A	  Durand,	  V	  Travers	  V,	  C	  Rizzo,	  F	  Welby	  

Pour	  Elsevier	  :	  AE	  Fournié	  

	  


